RELIGIÓN AL DÍA

«Sería una gran felicidad recibir al papa Francisco en Loiola»

Txema Vicente, superior de los jesuitas en Euskadi y Navarra, espera que Francisco atienda a la invitación del lehendakari de visitar el santuario

:: FERNANDO SEGURA

SAN SEBASTIÁN. «En el caso de que viniera, sería una gran alegría, aunque hay que ser prudentes, por-que el Papa tiene muchos compromisos». Así valoraba aver Txema Vicente, superior de los jesuitas en Euskadi y Navarra, la invitación del lehendakari al pontífice para que visite Loiola este año, con motivo del primer año jubilar del Camino de San Ignacio.

Urkullu cursó la invitación hace dos semanas, mediante una carta remitida a través del presidente de la Conferencia Episcopal, Ricardo Blázquez. El objetivo es que el papa Francisco, que muy probablemente vendrá a España para asistir a los actos del V centenario del nacimien-to de Santa Teresa, aproveche para viajar a Loiola, teniendo en cuenta que el pontífice pertenece a la Com-pañía de Jesús.

No sería la primera vez que acu-diera a la casa natal de San Ignacio. El Papa hace cuarenta años, cuando era el joven padre Bergoglio, es-tuvo en Loiola, un destino casi inexorable para los miles de jesuitas existentes en el mundo

«Muy positiva»

Txema Vicente señala que la invi-tación al ahora papa Francisco «es una noticia muy positiva» y añade que desconocía que se estuviera pre-parando esa iniciativa desde Presidencia del Gobierno Vasco, «Los obispos, cuando han realizado el viaje a Roma, le han propuesto venir a España. Sí se había comentado que, dada la posibilidad de que viniera para el V centenario del nacimiento de Santa Teresa, a lo meior sien-

do jesuita, podía venir a Loiola». El superior de los jesuitas en Euskadi y Navarra señala que ahora, tras el paso dado por el lehenda-kari, a través del presidente de la Conferencia Episcopal Española, la invitación toma aún más fuerza. «Supongo que siendo jesuita, el Papa estaría encantado de pasar por la casa de San Ignacio. Ahora bien, tiene muchos compromisos. El Papa ha participado con los jesuitas en varias celebraciones, ha comido en la curia con el Padre General... así que me imagino que estaría encantado,

pero depende sus compromisos». También ha mostrado su satisfac-ción el director del Camino Ignaciano, José Luis Iriberri. Subraya que la carta del lehendakari constituye una «muy buena noticia» no sólo para la Iglésia, sino también para «la sociedad, vasca, navarra, aragonesa y catalana, por cuyas comunidades transcurre este camino de peregri-naciones que sigue la experiencia de San Ignacio»

Iriberri, como Vicente, se mostró cauto sobre una eventual respuesta positiva a la invitación de Urkullu. «Hay que entender que el pon-tífice tiene una agenda muy llena y la está dirigiendo hacia lugares donde la Iglesia durante muchos años ha estado ausente. Los viajes que está haciendo están marcando una línea y España, en este sentido, no sé si entraría mucho, pero aquí tenemos a Santa Teresa por un lado



El papa Francisco. :: AFP

Se da por hecho que vendrá al V centenario de Santa Teresa y podría incluir la visita a Euskadi

que es una gran santa doctora de la Iglesia, y tenemos a San Ignacio, que bien podrían justificar un viaje aun-

que fuera cortito». «Para nosotros –añadió– sería una gran alegría y un motivo de impulso grande para el Camino Ignacia-no, un proyecto que lleva tres años en desarrollo y que queremos que sea un camino para los próximos veinte siglos».

El emplazamiento de Urkullu se suma a una larga lista de invitacio-nes dirigidas al Papa durante los últimos meses para que visite España en el año que acaba de iniciarse, en-tre las que se encuentran la de los obispos españoles y los reyes Felipe y Letizia.

No hay confirmación oficial de la visita y, por lo tanto, de las fechas en que se produciría su viaje a Euska-di. Las fechas clave del V Centenario de Santa Teresa serán el 28 de marzo, día del 500 aniversario del nacimiento; el 4 de abril, día de su bautismo, v el 15 de octubre, jornada de clausura de los actos progra-mados.

El papa Francisco no ha respondido hasta ahora a la invitación del lehendakari y, según Presidencia del Gobierno Vasco, lo lógico es que no lo haga hasta tener cerrada la vi-sita a España.

La visita sería la segunda de un Papa a Loiola. En 1982, Juan Pablo II estuvo en el santuario, atrayendo a miles de guipuzcoanos.



